

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 30 (2000)
Heft: 3

Rubrik: Social VS : les rencontres de midi à Sion

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les rencontres de midi à Sion

Sur le thème du Valais Pluriel, la Bibliothèque cantonale vous convie à des conférences-débats passionnantes.

«Située à mi-chemin entre le Café du Commerce et l'Université, la Bibliothèque souhaite rapprocher les spécialistes d'un domaine de connaissance et les usagers de l'établissement», explique Sabine Leyat, la responsable de ces rencontres. «L'objectif de Midi-Rencontres est de vulgariser le sujet traité afin d'ouvrir le dialogue avec le plus large public possible.»

Organisées à Sion depuis 1997, ces conférences-débats du jeudi débutent à 12 h 15. Les intervenants disposent de 20 à 45 minutes pour présenter leur exposé et la discussion s'engage ensuite avec les personnes présentes. Vers 13 h 15, convivialité oblige, un apéro est offert par un vigneron de l'Association des encaveurs de Sion et il est possible de se restaurer sur place.

Le thème choisi pour ce cycle de onze conférences programmées jusqu'en juin s'intitule *Valais Pluriel*. Sabine Leyat en explique le principe. «Ces conférences visent à donner un éclairage sur l'environnement socio-économique, politique et culturel, sans entrer dans la confrontation. Les thèmes abordés souhaitent stimuler la réflexion et permettre aux participants de se situer par rapport à l'actualité.» Des dossiers sont mis à disposition pour les personnes désireuses de creuser le sujet.

Cette pluralité a déjà été abordée par un philosophe, Daniel Sibony, des sociologues, Jean-Charles Rey et Gabriel Bender, une historienne, Myriam Evéquo, et par la présidente de la commission des étrangers à Monthey, Anne-Marie Ulrich. Responsable du groupe valaisan des sciences humaines, Gérald Arlettaz a retracé l'évolution de la démocratie

et du partage des responsabilités politiques. Quant à Philippe Theytaz, le directeur des écoles de Sierre, il a traité de la manière de vivre la différence en classe au quotidien.

Tradition et ouverture

Le jeudi 9 mars, Michel Salamolard, prêtre et directeur des *Paroisses vivantes*, journal des paroisses catholiques de Suisse romande, pose la question provocatrice: «Bientôt la fin du Valais catholique?» Le 30 mars, Georges Andrey, professeur d'histoire à l'université de Fribourg, commentera l'image plurielle du Vieux-Pays aux 19^e et 20^e siècles dans les médias valaisans. Professeur d'économie publique à l'université de Neuchâtel, Claude Jeanrenaud montrera la diversité du tissu économique. Ce sera le 13 avril. Le 11 mai, Nicolas Fournier, responsable du Bureau de la formation et des échanges linguistiques à Sion parle de «l'autre proche» à propos des échanges linguistiques dans les collèges valaisans. Enfin, François Dayer, rédacteur en chef du *Nouveliste*, emmènera ses auditeurs sur le terrain du Valais pluriel.

«Le Valais n'est pas un canton monolithique, mû par une pensée et une tradition uniques», remarque Sabine Leyat. Au contraire, les coutumes et les mœurs sont variées, comme sa géomorphologie et son bilinguisme. Des personnes de cultures différentes y vivent ensemble. A l'école, les enfants apprennent à connaître des camarades venus d'autres horizons. Politiquement, le canton joue la carte du pluripartisme et les médias témoignent d'opinions diverses. Dans le domaine religieux, l'institution cède progressivement un peu de place à d'autres besoins spirituels.» La Bibliothèque cantonale organise également des soirées-rencontres qui permettent des échanges entre un écrivain et ses lecteurs.

Françoise de Preux

LE HÉROS DU CIEL

«Ce qui frappe, au premier abord, c'est son calme et sa simplicité. Cette impression de solidité, aussi. Ce qui me plaît chez lui, c'est cette volonté d'aller toujours plus loin, plus haut, vers l'inaccessible. Il était temps et juste de consacrer un ouvrage à Bruno Bagnoud, de dire ce qu'il a fait pour ce pays, de rappeler que l'unique manière de vivre, c'est encore de vivre par passion et par amitié, ainsi qu'il l'a fait tout au long de sa folle et prestigieuse carrière.» Ce bel hommage est signé Adolf Ogi, notre actuel président de la Confédération. Hommage d'un fou de montagne à un autre fou de montagne, en préface au livre de Josyane Chevalley intitulé *Bruno Bagnoud, parole d'honneur*.

Vivant, sensible, c'est un portrait passionnant de Bruno Bagnoud, l'homme des cimes et des hélicoptères, patron d'Air-Glacières, qu'elle nous offre. On croirait côtoyer ce héros sans peur, pourtant si rempli de modestie. L'auteur a également rencontré la famille, les proches, les amis de Bruno Bagnoud. Ceux qu'il aime et qui l'aiment... en le racontant si bien!

C. Pz



Bruno Bagnoud, parole d'honneur, J. Chevalley, Editions à la Carte.